

**8.—Estimation des capitaux canadiens placés à l'étranger, le 31 décembre 1946<sup>1</sup>**

*Nota.*—Ne sont pas inclus les placements des compagnies d'assurance et des banques et les crédits et réserves disponibles du gouvernement. L'avoir en actions est calculé d'après la valeur comptable indiquée dans les livres des compagnies émettrices; l'avoir en obligations est calculé à sa valeur au pair. Les monnaies étrangères ont été converties en dollars canadiens selon les valeurs courantes du marché.

(En millions de dollars)

Endroit de placement	Place- ments directs	Placements de portefeuille			Total des placements
		Actions	Obligations	Total	
États-Unis .....	486	260	83	343	829
Royaume-Uni .....	60	25	26	51	111
Autres pays de l'Empire .....	64	7	11	18	82
Autres pays étrangers .....	162	106	23	139	301
<b>Totaux .....</b>	<b>772</b>	<b>398</b>	<b>153</b>	<b>551</b>	<b>1,323</b>

<sup>1</sup> Sujet à revision.

Les placements des particuliers canadiens à l'étranger se trouvent surtout aux États-Unis; la valeur totale de ces placements à la fin de 1946 s'établit à 829 millions. A la même époque, les placements dans d'autres pays étrangers, principalement en Amérique latine, sont de 301 millions; les placements au Royaume-Uni sont de 111 millions et, dans les autres pays de l'Empire, de 82 millions. Ces chiffres ne comprennent pas les placements à l'étranger des compagnies d'assurance et des banques canadiennes, non plus que l'avoir officiel mentionné antérieurement et des montants peu élevés de placements divers qu'il est difficile d'évaluer.

**Section 3.—Profits des corporations****Profits des corporations et revenu net des actionnaires**

A compter de la présente édition de l'*Annuaire du Canada*, la présente section sur les profits des corporations donnera des estimations sur toutes les corporations qui figurent à la statistique du revenu national préparée par le Bureau fédéral de la statistique. Les renseignements pour 1944, 1945 et 1946 reposent sur les rapports *Statistique des Impôts* publiés en 1946, 1947 et 1948 par la Division de l'impôt du ministère du Revenu national. Ces rapports portent sur presque toutes les corporations imposables et, pour être conformes aux définitions employées dans les estimations du revenu national, les données n'exigent que de légers changements. Dans le cas des années antérieures à 1944, les estimations sur les profits des corporations étaient préparées d'après les données sur la perception et les taux des impôts fournies par le ministère du Revenu national. L'*Annuaire* de 1947, aux pp. 1104-1109, donne les statistiques sur les bénéfices des corporations canadiennes pour les années 1936 à 1945. Ces statistiques ont été extraites du *Résumé statistique* de la Banque du Canada et sont basées sur les rapports financiers de 709 corporations. Le relevé complet, qui a remplacé l'échantillon, donnera une indication plus exacte des tendances et fournira en outre des totaux applicables au secteur entier des corporations.

Une brève description des changements survenus au cours des années de guerre 1939 à 1945 paraît ici à cause de l'importance du taux de l'impôt dans la détermination du revenu disponible applicable aux dividendes et aux surplus. Des renseignements plus détaillés paraissent dans les rapports *Statistique des Impôts*